

-Save This Page as a PDF-

Hubo guerra en el cielo y Satanás fue arrojado a la tierra 12: 7-12

Hubo guerra en el cielo, y Satanás fue arrojado a la tierra **ESCUDRIÑAR**: ¿Dónde está Satanás ahora? ¿Dónde comienza la batalla? ¿Quiénes son los personajes centrales? ¿Cuál es el resultado de este conflicto? ¿Cuál es el significado de ese resultado para la tierra? ¿Y Para los creyentes? ¿Qué eventos en el TaNaJ y el Brit Hadashah son paralelos a este pasaje?

REFLEXIONAR: ¿Cuándo a usted le ha parecido el demonio más real? ¿Por qué? ¿Cómo supera al adversario? ¿Cómo podría aplicar esta estrategia a su propia vida?

Como parte de la guerra de **Satanás** contra **Dios**, **el diablo** y **sus demonios** también luchan contra **los santos ángeles del Señor**. **Satanás** es descrito como **príncipe de la potestad del aire** (Efesios 2:2), así como **el príncipe de este mundo** (Juan 12:31, 14:30 y 16:11). No es sorprendente entonces, que **sus** viajes incluyan tanto los cielos como **la tierra**. Como resultado, ha habido **guerra en el cielo** desde el pecado original de **Lucifer** y su rebelión contra la autoridad de **Dios** (vea el comentario sobre **Isaías Dp - Cómo has caído del cielo, oh lucero del alba**).

Estalló una batalla en el cielo: Miguel y sus ángeles para luchar contra el dragón; y luchó el dragón y sus ángeles, pero no prevaleció, ni fue hallado ya en el cielo lugar para ellos (12:7-8).



En medio de la Gran Tribulación, mientras estalla la guerra en la **tierra** entre el anticristo y los diez reyes, **también** habrá guerra en el **cielo**. **Miguel**, el defensor del **pueblo de Dios**, y **sus santos ángeles** lucharon contra el archienemigo **Satanás**, y **el dragón y sus ángeles** caídos. Pero **Miguel** saldrá victorioso porque **Satanás no prevaleció**, por lo que **él y sus demonios** perderán su **lugar** en el **cielo** para siempre. Por supuesto, **el Señor** podría haber destruido a **Satanás, el adversario**, y **sus demonios** con sólo una palabra, pero **Él** escogió permitir a **Sus** fieles santos **ángeles** pelear contra los malignos **ángeles** caídos.

*Querido Padre Celestial, ¡Qué bondadoso y amoroso eres! Moriste por toda la humanidad (Juan 3:16) pero permites que cada persona tome la decisión de seguirte. Es una decisión personal, no un caprichoso "OK, esto parece bueno; Lo intentaré y veré si funciona para mí". La elección de amarte y seguirte es una relación de pacto de amor por la eternidad. **Le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente. Éste es el primero y gran mandamiento (Mateo 22:37-38)**. El fin de los tiempos, aunque lleno de dolor y mucha muerte, no teme aquellos que te aman a **Tí**. Habrás arrebatado a todos los que te aman antes de que comience la Gran Tribulación, pero los nuevos creyentes que decidan amarte y seguirte durante los duros y crueles días de esa época, pueden vivir sin ningún temor. Incluso si mueren, ellos irán a vivir contigo en el cielo para siempre. **Porque para mí el vivir es el Mesías, y el morir es ganancia...y estar con el Mesías, que es muchísimo mejor (Filipenses 1:21, 23b)**. Nos postramos en amor por ti y esperamos adorarte por siempre en el cielo. En el santo nombre de **Tu Hijo** y **Su** poder de resurrección. Amén.*

Miguel, que ha estado defendiendo al **pueblo de ADONAI** durante milenios, derrotará a los ejércitos de **Satanás** y los arrojará a la tierra. En **Daniel 10:13**, después de que **Daniel** había ayunado durante tres semanas, el ángel Gabriel explica su demora en llegar: **El príncipe del reino de Persia se me opuso durante veintiún días, pero he aquí Miguel, uno de los principales príncipes, vino para ayudarme, y quedé allí con los**

reyes de Persia. En **Daniel 10:21**, Gabriel le cuenta a **Daniel** sobre **Miguel, su príncipe**; y la palabra “**su**” está en plural, **Miguel** es el gran príncipe o guardián de **su pueblo**, los judíos, que lucha junto a Gabriel contra **los ángeles** caídos de Persia y Grecia. **Daniel 12:1**, hablando de la Gran Tribulación, agrega: **En aquel tiempo se levantará Miguel, el gran príncipe que está de parte de los hijos de tu pueblo, y será tiempo de angustia, cual nunca fue desde que hubo gente hasta entonces. Pero en aquel tiempo será libertado tu pueblo, todos los que se hallen escritos en el rollo.** Estos están escritos en el libro de la Vida.

Después de mucho tiempo conteniendo **su** reacción, a **Miguel** finalmente se le permitirá entrar en conflicto directo con **su** antiguo rival. **Se** habían conocido antes, solo que no **en el cielo** sino en **la tierra**. **Mientras que el arcángel Miguel, cuando disputaba con el diablo, conteniendo por el cuerpo de Moisés, no se atrevió a proferir juicio de maldición, sino que dijo: ¡El Señor te reprenda! (Judas 9)!** En nuestros días, **Satanás** tiene acceso limitado tanto al **cielo** como a la **tierra**, librando una batalla espiritual contra **Dios** y **sus** santos **ángeles**. No podemos imaginar qué armas y con qué tácticas se librará esta guerra celestial. Realmente será una verdadera “guerra de las galaxias”.

El concepto de **Satanás en el cielo** es difícil de comprender. Está claro que **el diablo** ahora es el acusador de los fieles (**12:10**). Aunque **esa antigua serpiente** fue derrotada en la Cruz, **su** sentencia aún no se ha cumplido por completo. Cuando **Lucifer se** rebeló por primera vez contra **ADONAI** en un tiempo indefinido (o indeterminado) y perdió **su** hogar permanente en el **cielo**, **Jesús** dijo: **Veía Yo a Satanás caer del cielo como un rayo (Lucas 10:18)**. Pero **él** implacablemente continúa luchando **su** batalla perdida contra **Dios** y todavía tiene acceso al trono del **SEÑOR (Job 1:6-12, 2:1-7)**. Aquí, en esta etapa, es arrojado fuera del cielo para siempre. Pero contrario a la creencia popular, **Satanás** no está en el infierno. De hecho, **él** nunca ha estado allí. **No** será sentenciado al **lago que arde con fuego y azufre** hasta después de que **su** rebelión final sea aplastada al final del Reino Mesianico (**20:7-10**). E incluso entonces **el diablo** no estará a cargo, **él** será el prisionero más importante, sufrirá el mayor castigo que cualquiera allí.

Y fue arrojado el gran dragón, la serpiente antigua, el llamado diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero; fue arrojado a la tierra, y sus ángeles fueron arrojados con él (12:9). La palabra **engaña** se traduce del participio presente del verbo griego *planao*. El uso del tiempo presente apunta al hecho de que esta es **la** actividad normal **de Satanás**. Como **él** acusa constantemente a los creyentes, también continuamente lleva a todo el mundo por mal camino.²⁹² Los educados e iletrados, el rey y el mendigo, hombres y mujeres, judíos y gentiles, los fuertes y los débiles, los jóvenes y los viejos, todas

las razas, todos son engañados por él. Todas las filosofías del mundo, concebidas siempre tan brillantemente por pensadores profundos; ya sea *pragmatismo*, *idealismo*, *gnosticismo*, *determinismo*, *hedonismo*, *materialismo*, *trascendentalismo*, *existencialismo*, y otros “ismos”, todos son originado en el hombre, centrados en el hombre, y honran al hombre, en lugar de estar originado en **Dios**, centrados en **Dios**, y honrando a **Dios**. Todos ellos son meramente variedades de humanismo en lugar de teísmo, exaltan al hombre en lugar de a **Dios** y, por lo tanto, ayudan a **Satanás** a llevar a cabo **su** plan de intentar usurpar a **Dios** y su trono.

Además, todos estos esfuerzos humanistas se basan en la negación de la Palabra **del SEÑOR** como suprema, verdadera y final. Al igual que la **tradición de los ancianos (Mateo 15:1-3)**, estos humanistas elevan el razonamiento humano por encima de la Biblia. Obtienen esto de su **padre de mentira (Juan 8:44b)**. **¿Conque Dios ha dicho: No comáis de ningún árbol del huerto? (3:1b)** Esto fue el primer engaño de **Satanás** en cuanto que tentó a Eva, y ha seguido el mismo plan de ataque desde entonces. Si no lo has notado, sin embargo, funciona. Si él es capaz de persuadir a los hombres y mujeres a cuestionar, dudar, modificar o alegorizar el compromiso con la Palabra **de Dios**, y luego, finalmente, desobedecer, rechazar y destruirla a esta, entonces él puede ser de tropiezo en la vida de los hijos de **ADONAI**.²⁹³

Las palabras de la antigua serpiente siempre parecen ser veraces. Pero las blanquea, y endulza. Él engaña a la gente porque sus mentiras siempre tienen un elemento de verdad mezclado. Sin embargo, en esencia, sigue siendo una mentira. La verdad y el error, decía una antigua parábola, nadaban juntos y el error quería ahogar a la verdad. Sin embargo, a pesar de que hubo una gran lucha, la verdad fue vencida y cuando el error surgió del agua, la verdad fue llevada por el error. Eso es lo que hace el diablo; él pone una fina capa de verdad sobre su gran mentira gorda para que sea más fácil. No se deje engañar, él era homicida desde un principio y no se mantuvo en la verdad, porque no hay verdad en él (Juan 8:44a).

La repetición de los nombres y títulos del malvado en **12:9** es sorprendente: **gran dragón, serpiente antigua, diablo y Satanás [el adversario]**. La **serpiente antigua** en Génesis es **el gran dragón** de Apocalipsis, así como **el Satanás** que probó a **Job** y **el diablo** que probó al **Mesías**. **Él** es el gran enemigo de **Dios** y **del pueblo de Dios** a través de los siglos. Que a menudo **se disfraza como ángel de la luz (Segunda Corintios 11:14)**, pero **él** es en realidad una serpiente, un feroz **dragón** y un **león** devorador (**Primera de Pedro 5:8**).²⁹⁴

Entonces oí una gran voz en el cielo, que decía: ¡Ahora han venido la salvación y el poder y el reino de nuestro Dios, y la soberanía de su Ungido, porque fue arrojado el acusador de nuestros hermanos, el que los acusaba día y noche delante de nuestro Dios! (12:10). El destierro del **adversario a la tierra** traerá dos resultados. En primer lugar, **al gran dragón** le será revocado el acceso al **cielo**, y ya no será capaz de pararse **ante** el trono de **Dios** y acusar continuamente a los creyentes. **Juan** escuchó una fuerte **voz en el cielo** que proclamaba: **Ahora han venido la salvación y el poder y el reino de nuestro Dios, y la soberanía de su Ungido**, la autoridad de **Su Hijo, Jesús** (Yeshua) **el Mesías**. Este anuncio, como el de **11:15**, está en el tiempo aoristo proléptico y describe la Segunda Venida como si ya hubiera sucedido. **el acusador de nuestros hermanos, el que los acusaba día y noche delante de nuestro Dios.**

Radovan Karadzic, una vez el líder de los serbios de Bosnia y acusado de genocidio en 1995, fue uno de los hombres más buscados del mundo. Pero al dejarse crecer una larga barba blanca, llevar papeles falsos y practicar la medicina alternativa, engañó a muchos disfrazándose. Desde el comienzo de la historia humana, **Satanás** fingió ser un asesor iluminado, diciéndole a Eva que **el Señor** no era honesto con ella (**Génesis 3:4**). **Satanás se disfraza de ángel de luz (Segunda Corintios 11:14)**, pero alabado sea **el Señor Jesús Cristo**, que no nos repudia a causa de nuestros pecados. **Él** es fiel a **Su** Palabra. Nuestra salvación no se basa en nuestro desempeño, sino en **Su** muerte sacrificial en la cruz. Nuestra seguridad se basa en que **Dios** se aferra a mí, no en que yo me aferre a **Dios**.

La gente a menudo se equivoca en dos extremos en su visión de **Satanás**: algunos lo niegan, mientras que otros le atribuyen más poder del que tiene. No nos dejemos engañar. **Satanás** es poderoso como **el dios de este mundo (Segunda Corintios 4:4)**. Pero la Iglesia no necesita encogerse de miedo, porque **mayor es el que está en vosotros que el que está en el mundo (Primera Juan 4:4)**. Se acerca el día en que **el diablo** será **arrojado al lago de azufre ardiente (20:10)**. Hasta ese día, no seamos engañados, sino que vivamos vidas piadosas que reflejen la imagen del **Mesías**, porque **éste es veraz y en Él no hay injusticia (Juan 7:18)**.²⁹⁵

Los creyentes tendrán el poder para vencer a **Satanás** durante la Gran Tribulación por confiar en **la sangre del Cordero (Romanos 3:25)**, y también por vivir sin temor: **Y ellos lo vencieron en virtud de la sangre del Cordero y por la palabra de su testimonio, y despreciaron su vida hasta la muerte (12:11)**. Ellos amaban a su **Señor** más que a la vida misma y sufrieron voluntariamente la muerte en lugar de negar a **su Mesías**. **Jesús** dijo: **Mas el que perseveró hasta el fin, éste será salvo (Mateo 24:13)**. Su martirio fue su victoria sobre **Satanás**; probando que **sus** acusaciones contra **ellos** eran **mentiras**

vacías.²⁹⁶

Pero el segundo resultado del encierro de **Satanás** es que está lleno de furia, **porque sabe que su tiempo es corto**, es decir, tres años y medio. Durante ese período de tiempo, **la furia de Satanás** se dirigirá a cualquiera que pertenezca a **Dios**, especialmente si es de Israel. **Satanás** ya es un enemigo derrotado, y **él** lo sabe. **Por tanto iregocijaos cielos, y los que moráis en ellos! ¡Ay de la tierra y del mar! porque el diablo ha bajado hasta vosotros con gran furor, sabiendo que tiene poco tiempo (12:12)**. Debido a la ira del **diablo**, la limpieza del cielo será la contaminación de la tierra, **él** está desesperado.

Cuando **Miguel** prevalezca, el **cielo** celebrará su gran triunfo después de que **Satanás** y **sus demonios** hayan sido expulsados. **Y ellos lo vencieron en virtud de la sangre del Cordero y por la palabra de su testimonio, y despreciaron su vida hasta la muerte. Por tanto iregocijaos cielos, y los que moráis en ellos! (12:11-12a)**! Para nosotros aquí en la **tierra**, no importa cuán desesperada se vea nuestra situación, no importa cuán furiosamente **Satanás** se enfurezca contra usted, puede consolarse al saber que **su** derrota final es tan cierta como si ya hubiera sucedido. Solo lea la parte posterior del libro. ¡Oh! ¡Así es, él ya está condenado... y con sentencia firme!